

# DANS LA LÉGIION D'HONNEUR

## M. A. Rincheval, garde champêtre de Cantin, nommé Chevalier

Dans la promotion des croix de Légion d'honneur parue au Journal Officiel du 27 mai 1933, nous relevons le nom du brave garde champêtre de Cantin, M. Auguste RINCHEVAL, né le 26 décembre 1888, à Cantin, réformé à 100 pour 100.

M. A. Rincheval, mobilisé au 46<sup>e</sup> R. I. en 1914, a été blessé à la bataille de la Marne aux premiers jours de septembre, puis paré et renforcé le 22 R. I. ensuite, à Saint-Lumier (entre Vitry-le-François et Saint-Dizier), au cours d'un combat terrible. Auguste Rincheval avait le bras gauche emporté par un éclat d'obus.

Proposé pour la médaille militaire — qu'il obtint depuis — on le citait : « Soldat de la 12<sup>e</sup> compagnie du 72<sup>e</sup> R. I. très bon combattant, a été très grièvement blessé à son poste de combat le 9 septembre 1914. Amputé du bras gauche ».

Cette nomination comporte l'attribution de la croix de guerre avec palmes.

Auguste Rincheval, que tous les habitants de Cantin d'Hamel estiment pour le plaisir qu'il éprouve à vouloir leur rendre service, est un très dévoué fonctionnaire. Il vient récemment encore d'arrêter plusieurs voleurs qui après avoir opéré à Hamel et Oisy-le-Verger, s'appretaient à prendre la fuite vers Douai.

## M. G. Aelbrecht, président de l'Association générale des mutilés de guerre d'Hazebrouck nommé chevalier

M. Gustave Aelbrecht vient d'être nommé chevalier de la Légion d'honneur. Soldat au régiment de tirailleurs de 28<sup>e</sup> R. I., M. Aelbrecht fit partie de la « division de fer », le 20<sup>e</sup> corps de Nancy. Il est blessé plusieurs fois au bras, au cours d'une charge à la maisonnette le 15 septembre 1914. Non encore rétabli, il demande à rejoindre son régiment. On le refuse. Le 7 décembre 1914. Souffrant de sa blessure et ne pouvant plus se servir d'une arme, il est nommé infirmier à la compagnie de mitrailleuses participant à toutes les actions. Le 14 avril 1917, M. G. AELBRECHT des Dames, il est cité à l'ordre du régiment pour le dévouement qu'il apporte aux blessés, assurant la relève et les premiers soins et obtient la croix de guerre avec palmes. Le 18 avril 1918, devant Verdun, il est grièvement blessé et évacué sur un hôpital de Paris. En avril 1927, M. Aelbrecht obtient pour ses brillants services la médaille militaire et la Légion d'honneur. Lors de son arrivée à Hazebrouck, en 1927, M. Aelbrecht mit ses services à la disposition de ses camarades mutilés et blessés, et fut nommé président de la reconnaissance de leurs droits. Le nouveau légionnaire est le président général de l'importante Association générale des Mutilés de guerre d'Hazebrouck.

Ses nombreux amis apprendront avec joie cette nomination méritée.

## M. Louis Maille, facteur à Anneuville, nommé chevalier

Dans le Journal Officiel du 22 mai 1933, portant décret de la République en date du 12 mai, nous relevons, parmi les nominations au grade de chevalier de la Légion d'honneur, le nom de M. Louis MAILLE, facteur à Anneuville, grand mutilé de guerre à 100 pour 100.

L'opération antituberculeuse approuvée avec plaisir la distinction dont est bénéficiaire ce jeune brave, qui jouit de la considération et de l'estime générales.

## M. Louis Maille, soldat de la classe 1878, est le premier dévoué à l'œuvre nationale dans la commune d'Anneuville.

## M. L. Duham, ancien instituteur à Orchies, nommé chevalier

Seize ans après avoir mérité la plus belle récompense, M. Louis Duham, grand mutilé de guerre à 100 %, ancien instituteur, demeurant à Orchies, rue du Tinteret, vient d'être promu chevalier de la Légion d'honneur.

M. Louis Duham fut blessé dès le début de la guerre à Berry au « Bac », puis à Verdun, le 22 mars 1916, la côte 904. Sa belle conduite lui valut la citation suivante à l'ordre de la division :

« Très bon sous-officier, plein d'énergie, a été blessé très grièvement le 7 mai 1916 et maintenant sa section de mitrailleuses en position sous un bombardement particulièrement violent et qui avait déjà causé à sa section des pertes sensibles ».

M. Duham est le fils d'un de nos sympathiques conseillers municipaux et administrateur des hospices d'Orchies ancien instituteur, et ancien secrétaire de mairie à Beuvry.

Cette distinction sera remise officiellement à M. L. Duham, au cours d'une prochaine prise d'armes.

## ADJUDICATION DU TRANSPORT DES PRISCHES A LANDRECIES

Le 14 juin, à 10 h., il sera procédé en séance publique, à Lille, à l'adjudication du transport des prisches à exécuter en automobiles de Prisches, Landrecies. Les personnes désireuses de prendre part à l'adjudication devront déposer leur demande au plus tard le 14 juin, à M. le directeur des P. T. T., Lille, et à leur demande une pièce établissant la nationalité. Le cahier des charges est à leur disposition au P. T. T. à Lille et aux bureaux de poste de Prisches, Landrecies, Arras et de Quénay.

# Roubaix

Bureaux: 45, rue de la Gare (Téléphone 9.51) — Dépôt de vente: 78, Grande-Rue

## VOLEE DEPUIS QUINZE JOURS UNE MOTO EST RETROUVEE RUE DE LA PERCHE

Au cours de la soirée du 12 mai, M. Adrien Loof, 32 ans, mécanicien-dentiste, demeurant 145, rue de l'Époule, en regagnant son domicile, vers 23 h., fit une courte station au café Vandobaeghe, situé 159, même rue. Il laissa sa motocyclette contre la bordure du trottoir lorsqu'il sortit de l'établissement, quelques instants plus tard, il constata la disparition de sa machine.

La police fut saisie d'une plainte et M. André, commissaire, ouvrit aussitôt une enquête. Les nombreuses recherches et investigations viennent d'être couronnées de succès. En effet, le magistrat parvint à établir, ces jours derniers, qu'une moto japonaise qui appartenait à celle volée à M. Loof, était remise chez Mme Vve Bouvry, rue Germaine Vanderhoeye, rue de la Perche, Fort Brét, 4.

M. André se rendit à cette adresse, accompagné du plaignant, et ce dernier reconnut parfaitement la machine qui lui avait été volée. Le siège fixé derrière la selle, la plaque portant le numéro matricule que la plaque d'identité ont disparu. La moto fut ensuite restituée à son propriétaire.

L'auteur du vol a également été identifié. Il s'agit d'un certain Walter Delteil, employé d'assurance, d'origine belge, ami de Mme Vve Bouvry, avec laquelle il habitait depuis quatre mois environ. Ayant probablement eu vent des recherches qui planaient sur sa tête, l'individu a quitté furtivement Roubaix. On croit qu'il est parti se réfugier en Belgique. Lenquête continue.

## HALLE FLIPO : Beurre extra-fin, 30 fr. UNE AUTO RENVERSEE UN CYCLISTE AVENU EN JOURNÉE

Un accident qui aurait pu avoir les plus graves conséquences, s'est produit hier, vers midi, avenue Jean-Jaures. Cette arête mouvementée reliant le boulevard de Paris au Grand Boulevard de Lille a été trop souvent le théâtre d'accidents, dont quelques-uns furent mortels, et la liste des victimes n'est malheureusement pas épuisée. C'est la dernière fois que nous avons recueilli sur l'accident d'hier.

Un jeune cycliste, Raymond Depleux, 17 ans, ajusteur, demeurant 5, rue David d'Angers, Roubaix, venant son domicile en passant par l'avenue des Cottages. Il arrivait à l'angle de l'avenue Jean-Jaures, lorsqu'il se trouva en face d'une auto qui venait de la direction du Grand Boulevard. Le conducteur, M. Guy Hanschoote, 29 ans, étudiant domicilié 718, boulevard de Lille, a manqué de tourner à gauche, possible pour éviter le cycliste. Il donna un violent coup de volant à droite; la voiture traversa les voies du tramway, et se retourna sur sa roue. Le cycliste fut projeté à terre, et se releva aussitôt à son secours, le relevèrent et le transportèrent dans une maison voisine, où le docteur, appelé, fut mandé de toute urgence, vint lui prodiguer des soins.

Après examen du blessé, le praticien constata qu'il n'avait subi qu'une contusion à l'épaule gauche, ainsi que deux plaies dans la région scrolo-lombaire et lui ordonna d'observer un repos d'une quinzaine de jours. Son état présente aucun caractère de gravité.

D'autre part, des dégâts matériels sont aussi importants. M. Monnier, commissaire de police du deuxième arrondissement, a ouvert une enquête à l'effet d'établir à qui incombent les responsabilités de cet accident.

## Les festivités organisées à l'occasion de la journée des mères

Pour éviter un trop long attente aux mères qui doivent être décorées et ne pas prolonger l'attente du concert de la Grande Harmonie, le Comité de la Journée des Mères a décidé d'anticiper la distribution solennelle des médailles de la Famille Française et de la faire à 15 heures précises au kiosque du Parc Barbioux. Indépendamment des autorités qui ont été invitées à relever de la présidence de la cérémonie, les membres du Comité de Familles Nombreuses sont très instamment priés de se grouper sur le kiosque.

Des chaises seront réservées aux mères décorées, sans toutefois excéder 4 places par famille.

La distribution des surprises aux enfants cocoumés se fera également au kiosque de concert, en même temps que le lâcher de pigeons.

Indépendamment des cérémonies religieuses qui auront lieu ce jour-là dans les églises, le temple de Suint-Étienne, une audition spéciale sera donnée par la Symphonie Peers, pendant la messe de 11 h. 30 en l'église Notre-Dame, à Bousies. Dorez interpréteront le Sancta Maria, de Faure, avec accompagnement d'orchestre.

Le concert de carillon donné par le célèbre carillonneur de Saint-Amand, M. Lannoy, aura lieu de 11 h. à midi, et permettra aux visiteurs de bénéficier d'un aperçu tout l'intérêt — le Comité serait très reconnaissant que l'on veuille bien pendant cette audition modérer le plus possible les appels d'autos et de tramways dans les environs de la Grand-Place.

## PLUS QUE JAMAIS, vous devez vous intéresser à la Maison des 100.000 CHEMISES DE PARIS, qui a toujours les mêmes très bonnes qualités à des prix fortement diminués. Actuellement, chemises de couleurs et cravates. SECOURS A LA MAISON DES 100.000 CHEMISES DE PARIS, 79, Rue Nationale.

## SECOURS AUX SOUTIENS DE FAMILLE SOUS LES DRAPEAUX

Les familles dont le soutien sera incorporé en octobre prochain et qui se proposent de solliciter l'admission dans les soutiens de famille, sont invitées à déposer leur demande d'admission à la mairie, 2e étage, bureau militaire.

## UNE GRANDE DEMONSTRATION DE CHIENS DE DEFENSE AU CLUB DES CYCLES D'ORCHIES

Le Club Cyclophile Roubaisien organise, le dimanche 20 mai, une démonstration de chiens de défense, à laquelle participeront les meilleurs sujets de la région. Des prix seront alloués aux lauréats. En ce qui concerne les heures d'exercice, les chiens travailleront dans l'ordre suivant : Dans la matinée, à 8 h. 30, Sultan, à M. Demeyer; à 14 h. 30, Bobby, à M. Vanderdonck; à 15 h. 15, Ruby, à M. Grimprez; à 15 h. 35, Tom, à M. Surmont; à 15 h. 55, Duc, à M. Hallot; à 16 h. 20, à M. Dubar; à 16 h. 40, Sultan, à M. Focqueur; à 17 h. 15, à M. Samyn; à 17 h. 20, Diane, à M. Damman.

## JEUX DIVERS

Pathe. — L'Abbaté. Tous les locataires sont priés de passer le plus tôt possible au siège.

Le Gardien d'Argent : La Commission prévient les sociétaires que son banquet aura lieu samedi 28 mai à 19 h. 30, 2<sup>e</sup> étage de l'Hotel de la Gare.

Le Jardin d'Argent : La Commission prévient les sociétaires que son banquet aura lieu samedi 28 mai à 19 h. 30, 2<sup>e</sup> étage de l'Hotel de la Gare.

## ETAT CIVIL

Naissances : Micheline Ritz, rue de la Barbe d'Or, 40; Emilie De Becker, rue Villars, 9; Jacques Couturier, rue de l'Industrie, 19.

Remerciements. — Madame Veuve PREZ-DUBOIS, ses Enfants et toute la famille, dans l'impossibilité de remercier particulièrement les nombreuses personnes qui ont exprimé leur sympathie à la suite du décès de Monsieur PREZ, adjoint au Maire de Lys, les prie de bien vouloir trouver ici l'expression émue de leur reconnaissance.

## WATRELOS

### UNE FETE A LA GAULOISE

Le comité de la Gauloise avait réuni les membres de la société, mercredi soir pour fêter les succès remportés aux concours de la 33<sup>e</sup> fête officielle de l'Association régionale du Nord et du Pas-de-Calais qui se sont déroulés à Lille à la Pentecôte.

## COLISÉE BOUCOT

Le grand Comédien, vedette de la scène et de l'écran

## LE MARCHAND DE SABLE

Grand film parlé français avec JEAN TOULOUT

## Sociétés et Comités

HARMONIE DES ANCIENS SOLDATS. — Ce soir vendredi à 20 h., répétition générale obligatoire pour tous les sociétaires.

DECORÉS DE LA MEDAILLE MILITAIRE. — Le Comité invite les sociétaires à se joindre à la manifestation qui aura lieu dimanche 23 en l'honneur du général Ferré. Réunion à 19 h. de la Liberté à 10 h. 30.

AMICAL PIERRE DE ROUBAIX. — Section artistique à vendredi 27 à 19 h. 45, répétition générale. Le Comité invite les sociétaires à se joindre à la manifestation qui aura lieu dimanche 23 en l'honneur du général Ferré. Réunion à 19 h. de la Liberté à 10 h. 30.

## SOCIÉTÉS SPORTIVES

Tir. — Association Turgot. — Résultats du Concours de Printemps. — Adultes : 1er Debauché; 2<sup>e</sup> Graver; 3<sup>e</sup> Mme Audenaert; 4<sup>e</sup> Demy; 5<sup>e</sup> Solosso; 6<sup>e</sup> Denoyelle; 7<sup>e</sup> 1<sup>er</sup> Doyel; 8<sup>e</sup> Doyel; 9<sup>e</sup> Doyel; 10<sup>e</sup> Doyel; 11<sup>e</sup> Doyel; 12<sup>e</sup> Doyel; 13<sup>e</sup> Doyel; 14<sup>e</sup> Doyel; 15<sup>e</sup> Doyel; 16<sup>e</sup> Doyel; 17<sup>e</sup> Doyel; 18<sup>e</sup> Doyel; 19<sup>e</sup> Doyel; 20<sup>e</sup> Doyel.

## LE BUREAU DE POSTES ET ES BAINS-DOUCHES DE WATRELOS, S'ACHEVENT

L'ensemble des constructions déjà réalisées. — On voit au centre le Central automatique ayant à sa droite les bains-douches et à sa gauche, le bureau de postes.

Derrière l'hôtel, à gauche, dans un quadrilatère compris entre l'ancien jardin public, la rue des Frits et la rue Jean-Jaures, un groupe d'édifices publics comprenant un établissement de bains-douches, un bureau de postes, avec central automatique, un dispensaire d'hygiène sociale et un poste de police, est en voie de construction.

Les trois premiers immeubles sont déjà érigés et leurs élégantes façades en briques rouges donnent un idéal de magnificence aspect que prendra le groupe quand il sera achevé.



Il s'agit de votre teint et de votre beauté, Madame, ce n'est pas le moment de plaisanter... Savez-vous, qu'en quelques semaines, un mauvais savon peut irrémédiablement massacrer votre visage... Réfléchissez donc sérieusement avant d'acheter, et suivez le conseil que vous donne la si grande spécialiste de la Cosmétique Française, dont vous appréciez également le grand talent d'écran, et qui vous vante "LUX", LUX-TOILETTE, le savon officiel des stars, est d'un blanc immaculé qui garantit sa pureté. C'est lui que vous devez acheter si vous voulez rester belle.



Etat civil. — Naissance. — Algot René, rue des Ogiers, 177.

## WASQUEHAL

Un boucher peu scrupuleux. — Le garde champêtre Viseur, en tournée près du canal de Roubaix, a découvert à proximité du café de la Guinguette, rue Voltaire, un dépôt de viande avariée, vraisemblablement déposée par un marchand boucher. Ces débris de viande, d'un poids approximatif de 50 kilos, répandaient dans le quartier des odeurs nauséabondes et de mauvaises odeurs. Cette façon de faire pouvant nuire à la santé et à l'hygiène publiques, M. Ménard, commissaire de police de la ville, a été en vue de découvrir l'auteur de cet acte.

## FLERS-BREUCQ

Carabiniers du Vert Feuillage. — Dimanche 28 mai, à 14 h. 30, au siège, rassemblement pour assister à la séance chez les membres cafetiers; à 18 h. 30, remise des prix aux lauréats du concours de tir; à 19 heures, bal grand offert par la Société à l'occasion de l'inauguration du stand, chez M. Emile Delplanque.

## TOUFFLERS

Tir. — Stand des Amateurs. — Rue de l'Eglise, dimanche 28, 19 et 20 juin, grand concours de tir à la carabine 5 m/m. 270 fr. de prix en espèces.

## ASCQ

La Fête des Mères. — La Commission de l'Association des Anciens Elèves de l'Ecole laïque d'Ascq prie les Amateurs et gymnastes, de bien vouloir participer au certain de l'estaminet de la gare, à 16 heures, pour partir en groupe.

## CYSOING

Javelots. — Un grand jeu de javelots est annoncé pour dimanche 29 mai, à l'estaminet de la Scierie. Il sera doté de 130 frs de prix en espèces. La mise sera de 50 centimes; les cinq séries seront de 2 fr.

## DANS L'ENSEIGNEMENT

### BREVET PROFESSIONNEL DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE

Sur la proposition qui lui a été faite par le comité départemental de l'enseignement technique, M. le Sous-Secrétaire d'Etat de l'Enseignement technique a institué dans le Nord, un brevet professionnel pour les professions de comptables, secrétaires-typographes, traducteurs d'anglais, dessinateurs d'exécution, peintres-décorateurs, menuisiers, ajusteurs-monteurs-mécaniciens, conducteurs-électriciens, compositeurs-typographes, dessinateurs-graveurs sur pierre, dessinateurs pour les professions de fabrication (draperie), second de fabrication (appareils). Une session d'examen en vue de la délivrance du brevet professionnel pour les professions susénumérées s'ouvrira le 25 juin 1933.

Pourront s'y présenter : 1. Les ouvriers et employés des deux sexes du commerce et de l'industrie, titulaires du certificat d'aptitude professionnelle, ayant subi le perfectionnement pendant deux années; 2. Les anciens élèves et anciennes élèves des écoles publiques d'enseignement technique ou des écoles privées techniques, conformément aux dispositions des articles 26 et suivants de la loi du 25 juillet 1919, et ayant terminé le cycle régulier des études depuis deux années et occupés dans le commerce ou l'industrie; 3. Les ouvriers et employés des deux sexes du commerce et de l'industrie, titulaires du certificat d'aptitude professionnelle, depuis deux années, âgés de 18 ans révolus et résidant dans les communes où les cours de perfectionnement ne sont pas organisés, à titre temporaire et jusqu'au 31 mars 1933, les ouvriers et employés âgés de plus de 25 ans, qui ne seraient pas titulaires du certificat d'aptitude professionnelle, pourvu qu'ils aient été admis à se présenter à l'examen du brevet professionnel.

## LANNY

Orphéon Mihalat. — Répétition vendredi 27 mai, à 20 heures. Nomination des membres de l'Orphéon.

## LYS-LEZ-LANNOY

DESEPERE ELLE SE TAILLADA LE DOU AVEC UN COUTEAU

Hier vers 9 h. 30, Mme Desaux, assistée de son mari, se trouvait dans son appartement à Lannoy, dans un appartement de cuisine, heureusement l'intervention de sa belle-mère empêcha la malheureuse de commettre un acte de violence. Toutefois, elle s'est blessée assez sérieusement et le docteur Jiffart, mandé d'urgence ordonna son transfert à la clinique du docteur Descaumont à Roubaix. Mme Desaux, souffrante depuis quelque temps, donnait quelques inquiétudes à son entourage, c'est dans un moment de fièvre qu'elle accomplit cet acte de désespoir.

Funérailles. — Hier à 10 heures, au milieu d'une nombreuse assistance ont eu lieu les funérailles de l'ancien combattant d'Orient, domicilié rue Gutenberg, Paris, assisté par un délégué de la Musique municipale précédant le corps. Au cimetière, M. Adrien Descaumont, en termes émus, rappela les faits de sa vie et de son dévouement qui fut celui de M. Desplaigne en Orient.

Section des Mutilés. — Les membres de la section des mutilés de Lys, Lannoy, Toufflers, sont priés d'assister à la réunion qui aura lieu au siège, café de la Gare, le dimanche 28 mai, à 19 h. 30.

Section des Mutilés. — Les membres de la section des mutilés de Lys, Lannoy, Toufflers, sont priés d'assister à la réunion qui aura lieu au siège, café de la Gare, le dimanche 28 mai, à 19 h. 30.